

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

## LA TIERRA DE NUESTRO SANTISIMO

Perspectivas y costumbres andaluzas descritas por BENITO MAS Y PRAT. Obra de lujo, ilustrada con cuadros y viñetas por J. GARCIA RAMOS.

No es este libro un compendio geográfico ni un tratado de indumentaria; es por el contrario una colección de estudios de género variado y ameno, en la que se pone de relieve el verdadero carácter andaluz, tergilversado y maleado en balde por los zurcidores de obras flamencas del día, y que vivirá eternamente en las hermosas regiones béticas en donde siempre tuvo su asiento.

Se admiten suscripciones en la Librería de AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena, 2.

## VIAJE A TIERRA SANTA

Para informes dirigirse á D. Gabriel Alzamor, San Miguel, 61 y 63.

## SABAÑONES

Remedio infalible para curarlos enseguida, según testimonio de muchas personas de esta ciudad.

PERFUMERÍA UNIVERSAL.—JAIME II, 2

## Se vende ó alquila

una casa situada á la entrada de Son Serra (junto al camino llamado *d'els Reys*) que reúne todas las comodidades apetecibles.

Informarán, San Miguel, 61 y 63.

## Telegramas

(NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### Cassola y Lopez Dominguez

Madrid 15, á las 10'30 m.

La Regencia publica un estudio comparativo de los generales Cassola y Lopez Dominguez, calificando al primero de agitador militar dedicado á despertar los apetitos de los ambiciosos. Recuerda que este general hizo su carrera en tiempo de la República, cuando todo se concedía al favoritismo.

En cambio, dice que el general Lopez Dominguez representa el espíritu de la subordinación y de la ordenanza.

### La cuestion Somogy Goyeneche

Madrid 15, á las 10'45 m.

Los Ministros están divididos respecto á aceptar la dimisión presentada por el Capitan General de Madrid Sr. Goyeneche. Créese que habrá una discusión muy empedada.

Los padrinos no se reunirán hasta que el Consejo de Ministros haya tomado acuerdo.

### Trabajos conciliatorios

Madrid 15, á la 1'30 t.

Asegúrase que se han reanudado los trabajos de concentración que realizaban los señores Portuondo, Cassola y Lopez Dominguez.

Estos se muestran animadísimo y hacen lo posible para atraerse á los señores Romero Robledo y Gamazo.

### Una desgracia

Madrid 15, á las 2'30 t.

Hoy ha evolucionado la artillería en el campamento de Carabanchel.

Al efectuarse las maniobras, cayóse un soldado de la mula que montaba y le pasó por encima un armón fracturándole una pierna.

S. M. la Reina se ha interesado por el herido y ha mandado entregarle socorros.

### Consejo de Ministros

Madrid 15, á las 2'30 t.

En el Consejo celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina se han firmado las autorizaciones para leer en las Cámaras los proyectos de ley del notariado en Filipinas y electoral para las Antillas.

El Sr. Godoy ha sido nombrado Gobernador del Banco de Cuba.

En el Consejo se han leído los decretos de venta de las minas de carbón de Asturias y de las salinas de Torreveja y otro facilitando el canje de los títulos pequeños.

## Efemérides

16 de Febrero de 1797

### Los ingleses se apoderan de la isla de la Trinidad

La sospechosa conducta que el gobierno de José III de Inglaterra venía observando con el Carlos IV, no obstante los tratos de alianza que entre ambos existían, puso á éste en el caso de declarar la guerra, después de buscar un nuevo aliado en el Directorio de la república. Con motivo para España comenzó aquella lucha, pues al mismo tiempo que el almirante Córdoba era derrotado en el Cabo de San Vicente, una flota inglesa se apoderaba de la importante isla de la Trinidad, que desde 1498 en que la descubrió Colon, estaba agregada á nuestros dominios. La guarnición de la misma ascendía á tres batallones además de las milicias, fuerza si no suficiente para rechazar á los ingleses, bastante al menos para intentar la defensa, pero en vez de hacerlo así ninguna dificultad opusieron al paso de los enemigos, por cuanto que acosados ó intimidados los colonos con las amenazas de los mismos, hubieron de abandonar sus puestos. En la misma falta de valor y energía incurrió el gobernador de la isla, Chacón, que desconcertado por la deserción de su gente no acertó á imponerse á todos, é igualmente al almirante Apodaca que con el resto de la escuadra estaba á la expectativa en Chaguarama y se limitó á incendiar las naves para que los ingleses no las utilizaran. Tan vergonzosa conducta mereció condigno castigo por parte del gobierno que en el acto dictó contra el primero de estos jefes la pena de destierro perpetuo, y la de privación de empleo contra el segundo.

## Crónica Romana

Roma 9 Febrero 1889.

### Sr. Director de LA ALMUDAINA.

En mi última correspondencia hablé á usted de la gran crisis financiera por que atraviesa Italia y de las grandes economías que se propone hacer el Gobierno para enjugar en parte el déficit. Entre estas economías, las principales han sido las obtenidas suspendiendo las obras públicas más importantes. Y como consecuencia de esto, millones de operarios han quedado súbitamente sin trabajo y sumidos en la mayor miseria.

Hace ya mucho tiempo que en Roma los obreros sin trabajo se reúnan en comicios pidiendo pan y trabajo; su número ha ido siempre en aumento hasta el punto de que hoy han llegado á reunirse más de cuatro mil.

Calcúlese el estado de estos cuatro mil desgraciados, hambrientos y salidos muchos de ellos de los círculos socialistas de Roma. Han principiado por ir al Ministerio del Interior con objeto de pedir trabajo al Ministro, pero no hallándose éste en su despacho han decidido recurrir á la violencia. Armados con palos, azadas y piedras se han desparramado por la ciudad rompiendo los cristales de las casas, destrozando los aparadores de las tiendas y apoderándose de los objetos expuestos en los principales comercios. En vano la policía auxiliada por las tropas ha intentado oponerse á tales excesos; las turbas han atacado á los guardias y han roto las filas de soldados á pesar de defenderse éstos con la bayoneta calada. A la carrera y gritando ¡Pan! ¡Pan! han destruido con una ferocidad vandálica cuanto encontraban á su paso y han llevado la consternación por toda la ciudad.

Estos hechos ocurrieron ayer por la tarde. En una hora el aspecto de Roma cambió por completo: las tiendas se cerraron; las casas particulares y hasta las ventanas bajas se cerraron también, los ciudadanos pacíficos que se encontraban en la calle se apresuraron á encerrarse en sus domicilios respectivos. Los principales edificios, como el Parlamento, los Ministerios y los Bancos, fueron circuidos por un doble cordón de soldados. Y el Ministerio de Hacienda estuvo defendido por la artillería, que con sus cañones cargados con metralla tenía orden de hacer fuego á la menor tentativa de asalto. Los obreros no se acercaron por allí.

La Vía Frattina, una de las más bellas de Roma por el número y el lujo de sus tiendas, fué literalmente devastada y saqueada. Muchos orfiles y joyeros quedaron por completo destruidos y ni un solo escaparate quedó intacto en toda aquella larga vía. Por la noche pasé por allí: á los lados de la calle, en las aceras, se caminaba sobre un piso de cristales rotos; el aspecto de los tenderos era desconsolador, pues muchos de ellos tendrán que abandonar su ne-

gocio á causa de las pérdidas enormes que han sufrido.

Por fortuna la ira de los obreros duró poco tiempo; de otro modo es difícil de calcular el daño que hubieran hecho. Su consigna era: *Devastar todo cuanto se pueda*. Y á fé que la cumplieron puntualmente.

Además de las tiendas, los cafés y los teatros fueron objeto de los ataques de la multitud. El Teatro Argentina sufrió la pérdida de todos sus hermosos faroles eléctricos y de la magnífica galería de cristales que rodeaba el edificio. Finalmente la policía logró dominar el tumulto y arrestar á más de doscientos de los alborotadores.

Esta mañana las plazas han sido ocupadas militarmente, la caballería ha recorrido todas las calles y los soldados han recibido cartuchos y la orden de hacer fuego á menor amago de motín.

La ciudad está consternada, las vías públicas se ven casi desiertas; parece que un ejército enemigo ha entrado en Roma.

Hacia el medio día algunos obreros armados de cuchillos querían repetir los sucesos de ayer; pero la caballería ha cargado contra ellos y ahora, mientras escribo, todo vuelve á estar en calma, reinando pero la intranquilidad que es consiguiente.

Es inútil referir los comentarios que hace la prensa. Un coro de protestas se eleva contra el Gobierno por no haber sabido prever estos desórdenes, ni atender á la seguridad de los ciudadanos cuando empezaron á manifestarse, dejando que una horda de desgraciados fuese dueña absoluta de la ciudad por espacio de una hora.

A última hora se me dice que las prisiones efectuadas ascienden á más de quinientas y que el Gobierno toma serias precauciones para evitar un nuevo motín que los obreros desean intentar mañana, ayudados por muchos socialistas y republicanos que se encuentran en Roma.

Será deber mío comunicarle á mis amables lectores de LA ALMUDAINA cuanto ocurra en esta ciudad.

G. MARCHETTI.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Telegrafía de Roma que con motivo de los desórdenes ocurridos en aquella capital, atribúese gran importancia á la alocución que deba pronunciar León XIII, creyendo que Su Santidad haría algunas observaciones referentes á este punto.

El jefe de la cristiandad ha pronunciado su alocución, pero sin dirigir alusión directa á la política del Quirinal.

Dijo que sólo la Iglesia puede dar á los pueblos la paz que todos desean.

Añadió que los crecientes gastos de las naciones esquilmando á los productores, no pueden producir otro resultado que una terrible catástrofe.

La alocución del Papa ha producido excelente efecto en el mundo diplomático.

Hace poco dimos cuenta del próximo matrimonio del emperador de China. Los preparativos para aquél continúan y se están gastando cuantiosas sumas para la construcción de una vivienda especial para los augustos novios. En ella habrá empleados, como servicio del emperador y la Emperatriz, treinta *sabancicadores*, treinta portadores de sombrillas y treinta médicos.

El emperador recibe cuantiosos regalos de la futura emperatriz. Los últimos son dos espejos magníficos, contruidos en Europa y de tal peso que se han necesitado ocho hombres para trasladar cada uno hasta la casa del padre del emperador. Varios de estos regalos se han salvado recientemente de ser pasto de las llamas en un incendio (no casual, según parece) que ha habido en el palacio imperial de Pekín.

Entre tanto, por esa ley del contraste, tan general en el mundo al lado de esas grandezas la miseria se ceba en los habitantes de China, y en los últimos meses han muerto de hambre en varios distritos muchos miles de personas.

El Príncipe Fernando de Bulgaria acaba de nombrar á su predecesor el Príncipe Alejandro de Battenberg General honorario de infantería del ejército búlgaro, y á su hermano, el Príncipe José de Battenberg, coronel del Estado Mayor.

Todas las Agencias telegráficas de Europa han recibido una nota del Gobierno imperial de Austria-Hungría para que rectificasen las noticias equivocadas que se han publicado con motivo de la muerte del Príncipe Rodolfo y en que se han hecho intervenir falsamente nombres de las grandes familias de la nobleza austriaca. Los periódicos ingleses han sido los primeros en hacer la rectificación.

Brevemente se abrirá la conferencia proyectada entre Alemania, Inglaterra y los Estados Unidos para reglamentar la situación respectiva de las tres potencias en el archipiélago de Samoa.

Ya se han celebrado algunas conferencias preparatorias con el príncipe de Bismarck.

Se confirma que Alemania é Inglaterra marcharán de acuerdo en esta cuestión.

Telegrafía de Tánger que Mohammed Vargash, que funciona interinamente de ministro de la Guerra, ha salido con dirección á Alemania, acompañado de un intérprete, con objeto de adquirir varios cañones por cuenta del sultán.

Los cañones se destinarán al armamento de nuevas baterías que está construyendo en los puertos un ingeniero alemán.

A juzgar por las noticias que se tienen en París respecto de las maniobras y simulacros verificados por la escuadra francesa del Mediterráneo, los torpederos no han dado los resultados que se esperaba.

Corre el rumor de que Inglaterra levantará el bloqueo de la costa de Zanzibar tan pronto como la expedición del capitán alemán Wissmann haya desembarcado.

La Embajada marroquí sigue siendo objeto de grandes agasajos en Berlín.

Se asegura que una Embajada alemana irá pronto á Tánger para corresponder á la cortesía del Sultán de Marruecos.

En los círculos oficiales se tiene la esperanza de que Alemania obtendrá ventajas políticas en Marruecos.

Según se asegura, el emperador de Austria ha dispuesto que la habitación del castillo de Meyerling, donde murió el príncipe Rodolfo, se convierta en capilla, donde anualmente se celebrará una misa el día 30 de Enero por el eterno descanso del príncipe.

Ha fallecido en Roma el cardenal Pitra.

De una estadística publicada por un periódico francés resulta que durante el año de 1888 fueron destruidos por incendios 24 teatros: seis en los Estados Unidos, (tres en Nueva York), cinco en Inglaterra, cuatro en Francia, dos en Rusia, dos en Bélgica, uno en Hungría, uno en España, uno en Portugal, uno en Rumanía y uno en China.

## De la Península

Ha producido excelente efecto en los diputados y senadores antillanos que pertenecen al partido liberal, la declaración del Sr. Becerra hecha en el Senado, de que el Gobierno desea la separación de mandos en las Antillas y llegar á la descentralización.

Se han adherido al pensamiento del Liceo de Granada, de coronar al poeta Zorrilla, los Sres. Valera, Echegaray, Pérez Galdós, marqués de Molins, Rada y Delgado, Patrocinio de Biedma, Castro Serrano, Rodríguez Correa, Aguilera, Montilla, Díaz, Moral, Aravaca, Santana y otros muchos.

Créese que el barón de Sangarrén no aceptará la delegación de las dos Castillas en la nueva organización dada por D. Carlos á su partido si no se le permite la libertad necesaria de criterio, si bien dentro de la subordinación debida al señor marqués de Cerralbo. También se duda que el Sr. Navarro Villoslada acepte la vicepresidencia de la junta central, recordando el abandono con que se le dejó cuando, ejerciendo la delegación suprema del partido, fué blanco de los ataques de los íntegros, rebeldes luego contra la autoridad de D. Carlos.

El sábado fué encontrado en Orbaiceta el cadáver de Francisco Baztan, peatón correo de aquella villa, que quedó enterrado entre las nieves el 3 del actual.

Varios representantes de potencias extranjeras, especialmente el embajador de Alemania, gestionan cerca del Gobierno, para que desaparezcan los obstáculos que existen para que sus compatriotas adquieran terrenos en las islas Filipinas.

El Gobierno español se halla decididamente resuelto á no atender las súplicas que se han hecho, y mantiene el criterio de negar estas pretensiones.

La Compañía Transatlántica sabe por telegrama que el vapor correo *Cataluña* salió de Puerto Rico el día 9, siguiendo sin novedad su viaje á la Habana, y que el día 10 salió igualmente de Puerto Rico con rumbo á Cádiz el vapor correo *Ciudad de Cádiz*.

Según los telegramas recibidos en el ministerio de la Gobernación, se han celebrado en la Península los siguientes banquetes republicanos: En Cuenca uno, asistiendo federales y zorrillistas.

En Valencia tres, uno posibilista, uno zorrillista y otro federal.

En Albacete uno posibilista.

En Palencia uno de las diferentes agrupaciones republicanas.

En Alicante varias comidas parciales.

En Palma de Mallorca uno de federales y zorrillistas.

En Sevilla uno de posibilistas.

En Cádiz uno de federales.

En Valladolid dos, de federales y zorrillistas.

En Badajoz uno zorrillista.

No ha ocurrido en ellos nada que diese motivo para que los delegados de la autoridad suspendiesen dichos actos políticos.

Leemos en un periódico de Barcelona:

«Ha llegado á esta ciudad procedente de Palma de Mallorca, el distinguido violinista Brindis de Salas, después de haber dado en aquella capital y en las principales ciudades de la isla quince conciertos en los cuales ha alcanzado siempre exultantes y multitud aplausos de la concurrencia.

El señor Brindis de Salas está reconocido de los mallorquines por los obsequios que le han prodigado. Dicho artista ha sido ajustado para trabajar en el teatro de Mahón.»

La colocación de los acumuladores á bordo del submarino, acaba de confirmar el éxito de la nueva aplicación eléctrica de Isaac Peral.

Por sí sola constituye un triunfo científico. Hasta ahora no se ha podido alcanzar la acumulación de una fuerza motriz tan potente por medio de la electricidad.

Peral y los oficiales tripulantes del submarino, se muestran muy satisfechos de este resultado.

Aunque el íctico no obtuviese el éxito apetecido, esta aplicación de la electricidad podía utilizarse con gran ventaja para el alumbrado de establecimientos, teatros, etc., para la tracción ó para la navegación á flote.

Aumenta la confianza en el feliz resultado de las pruebas.

Lamentan en gran manera los oficiales del *Peral*, la falta de elementos en el arsenal de la Carraca y la torpeza de los operarios, pues casi siempre se ven ellos mismos precisados á terminar las más insignificantes tareas manuales.

Esto ha motivado en gran parte el retraso de las pruebas.

En el Ayuntamiento de Valencia se va á presentar una proposición pidiendo se disuelva la guardia municipal y en su lugar se aplique la partida del presupuesto destinada á la misma á mantener una compañía de la Guardia civil para el caso de la población y 25 guardias de á caballo para las afueras, cuya fuerza se dedique exclusivamente á los servicios propios de su instituto, y una brigada de 25 alguaciles para hacer cumplir las ordenanzas municipales.

En Barcelona se está construyendo una lámpara de plata de estilo gótico, que S. A. la Infanta D.<sup>a</sup> Eulalia regala á la iglesia Catedral de aquella ciudad.

Dos buzos de la Coruña han pasado á Malpica con objeto de bajar al vapor *Priam*, sumergido en las Sisargas, y extraer una caja, de hierro que se dice contiene valores de consideración.

El Consejo de Gobierno del Banco de España ha acordado suprimir la Delegación general de contribuciones y las secciones provinciales dedicadas al servicio de recaudación.

Telegrama de Canarias:

«Durante estos últimos días ha tomado gran incremento la concurrencia de vapores en nuestro puerto.

El número de forasteros aumenta de día en día, estando llenos todos los hoteles.»

Las víctimas del «Priam»

En la playa de Seaya, cerca de Malpica, donde ocurrió el naufragio del vapor *Priam*, ha sido arrojado por el mar el cadáver de una mujer, con la cabeza completamente destrozada, faltándole los ojos, la nariz y los dientes y mos-

trando completamente desgarrada la piel del cráneo.

La mano derecha sólo conserva el dedo pulgar; en la izquierda tenía dos sortijas de oro, la una con cinco brillantes y la otra con quince perlas, las cuales han sido ocupadas por el juzgado.

Una de ellas lleva en la parte inferior del aro esta inscripción: *Bertie*.

Cerca del citado arrenal de Seaya ha aparecido posteriormente el cadáver de otra mujer, que representa tener unos cincuenta y tantos años de edad, presentando en su cuerpo las mismas particularidades que el de la primera.

\*\*\*

Dicen de la Coruña que siguen haciéndose activas pesquisas para dar con el paradero de una gran parte del cargamento del citado buque que todavía no ha podido ser descubierto.

Supónese que está enterrada en alguna playa próxima al lugar del siniestro, y hay también probabilidades de que una cantidad bastante grande de géneros de no escaso valor estén en determinado lugar, no muy lejos de aquella ciudad.

Se habla también de una casa de la Coruña, cuyas puertas sólo se abren por la noche para proceder á la venta de los géneros del «Priam», que se asegura que están almacenados en ella.

### De la Provincia

La Guardia civil de Felanitx ha detenido en esta última población á cierto sujeto que se dedicaba á robar conejos y palomas caseras que un hermano suyo se encargaba de vender.

El Ayuntamiento de Porreras ha publicado en el *Boletín Oficial* un extracto de los acuerdos que tomó durante el último trimestre del año anterior.

A la una y media de la madrugada de ayer falleció en Inca á la edad de 77 años el antiguo naviero y comerciante D. Mateo Pállicer y Bosch. Su familia no encarga que el hacer público este fallecimiento, supliquemos á sus amigos y conocidos que se sirvan tenerle presente en sus oraciones.

### Ibiza

Diez buques extranjeros de gran porte se encuentran anclados en el puerto cargando sal, cada día más solicitada del Norte de Europa.

—El domingo último se desencadenó un fuerte temporal de viento. Ha llovido y nevado bastante, sintiéndose por este motivo un frío intenso, á cual no están acostumbrados los habitantes de la vecina isla.

Los ibicencos celebrarían que en breve comenzaran los estudios de las carreteras que están incluidas en el plan general, principalmente la que ha de unir la capital de la isla con la del distrito municipal de S. José.

—Dice *El Euzbatano* que al cobrar los maestros de escuela de la ciudad el primer trimestre del ejercicio actual recibieron tan solo 158'14 pesetas, faltándoles un pico de 96'86 pesetas para el completo pago del personal de cada uno; y como tampoco han percibido lo correspondiente al segundo trimestre, resulta que en el espacio de 7 meses han cobrado totalmente 158'14 pesetas.

—Continúa funcionando en el teatro del «Centro Artesano» la compañía lírico dramática que dirige el Sr. Martí, habiendo puesto en escena estos últimos días nada menos que *La Esposa del Vengador*, del Sr. Echegaray.

—El día 9 del actual fué detenido y puesto á disposición de la autoridad judicial correspondiente en Ibiza, un sujeto de malos antecedentes, natural de la parroquia de San Jorge, el cual andaba vagabundo por el término de la capital.

Al ser detenido manifestó ser autor de varios robos cometidos durante los años 1886 y 1887.

—El día 13 fueron puestas á disposición del juez municipal de Ibiza dos mujeres que habían hurtado dos cargas de leña del bosque denominado la Plana de la Cruz, en la parroquia de la Cruz.

—En el término de Santa Eulalia, un vecino cometió el delito de violación en una joven de quince años, vecina del mismo término, por lo cual fué preso y entregado á la autoridad competente.

—En un huerto de la parroquia de San Miguel, en el distrito municipal de San Juan Bautista se cometió el día 11 del corriente un robo de 25 colas.

Noticiosa del hecho la guardia civil detuvo á los presuntos autores y los entregó al Sr. Juez.

### De la Capital

Según nos participa el Sr. Administrador de Contribuciones á consecuencia de las indicaciones que hemos hecho relativas á los vendedores que en la plaza Mayor no satisfacen las cuotas que deben por las mercancías que expenden, se han instruido 25 expedientes de defraudación contra otros tantos industriales que se hallaban en los casos citados por nosotros.

Ahora, pues, toda vez que hasta ahí llegan solamente las facultades del celoso funcionario nombrado, es de esperar que la Alcaldía prestará su auxilio á la Administración de Contribuciones, no permitiendo que ningún industrial se

dedique á la venta sin que previamente exhiba la patente que le autorice ó el recibo de haber satisfecho la contribución que le corresponde.

Esperamos así en nombre de los industriales perjudicados y que están dentro de las condiciones que determina la ley.

Ayer mañana fué hallada muerta en su propia casa de la calle del Camposanto, una anciana de unos setenta años de edad, encontrándose al practicarse un registro en algunos muebles, unos setenta y dos duros en diferentes monedas entre ellas una onza de oro, dos monedas de á cinco duros, otras de á cuatro y algunos bonos de la Sociedad benéfica de San Vicente de Paul.

El vapor *Unión* trajo ayer de Alicante una partida de tabaco de la fábrica de Sevilla, con destino á las expendedorías de esta capital.

Ha obtenido carta de sucesión en el título de Marqués de la Cenía, nuestro paisano don Nicolás Cotoner y Allende-Salazar.

Han sido nombrados respectivamente presidente y Secretario de la Sección de esgrima del Círculo Mallorquín D. Ramón Obrador y don Antonio Riera. Dice un colega que se trata de dar animación á esta parte, proyectándose una fiesta que se anunciará oportunamente.

Ayer por la mañana, á la edad de 76 años, falleció D. Juan Llobera, el empleado más antiguo que existía en el cuerpo de Obras Públicas de esta provincia.

Su cadáver fué conducido á la última morada á las seis de la tarde, asistiendo á rendirle el debido tributo de compañerismo todos los empleados en dicha oficina y multitud de amigos y conocidos del finado, al cual deseamos que no descanso.

Según nos han manifestado algunos vecinos de la calle de Brossa, á pesar de ser el viento ayer tan fuerte como era, no cayó teja alguna en aquella vía, pues lo que vió caer el cajista á que se refirió *El Isleño* ayer, fué un trozo de cal procedente del blanqueo de una fachada, el cual por su delgadez parecía ser de cartón.

Ha salido para Barcelona la Sra. Marquesa de Montoliu, que ha pasado una larga temporada en esta ciudad.

También ha salido para dicho punto don Eduardo Fontseré concesionario de la canalización de aguas potables de Palma.

Ayer llegó á esta ciudad el Reverendo presbítero D. José Lasquibar, de la compañía de Jesus, quien debe predicar en la Catedral los sermones de la próxima cuaresma.

La Comisión organizadora en esta ciudad de la Exposición universal de Barcelona ha publicado en el *Boletín Oficial* una relación de las cantidades recaudadas y satisfechas con motivo de la remisión, envase, instalación y retorno de los objetos enviados desde esta provincia á dicho certámen.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria presentada por la junta de Gobierno de la Sociedad de Alumbrado por gas, á la general ordinaria de accionistas que se celebró el día 13 de los corrientes.

Se han acercado á esta Redacción varios vecinos de la plazuela del Rosario y otros de la de la Paja, encareciéndonos la necesidad de llamar la atención de la Comisión de aguas de nuestro Ayuntamiento á fin de que cuanto antes puedan servirse de las fuentes situadas en aquellos puntos, puesto que van trascurridos muchos días sin que se ponga remedio á los desperfectos que tienen inutilizados los aparatos para sacar dicha agua y esta situación les causa un perjuicio notable.

A cosa de las ocho de la noche y en el último tren descendente, llegó á esta ciudad la valija de Mahón, que el capitán del vapor *Menorca* mandó desde Porto-Colom á Manacor con el objeto indicado.

A pesar de la hora en que llegó, dispuso el Sr. Administrador de Correos, que fuese en seguida repartida la correspondencia, lo cual se verificó con notorio contentamiento de los partícipes.

El Presidente de la Redacción del periódico *Las Instituciones* nos ha dirigido con un B. L. M. un ejemplar de los suplementos objeto de la defensa contra un ataque inmotivado é injusto que le fué dirigido por *El Ancora*. Agradecemos la atención.

### Vapores

Por telegrama recibido ayer en el despacho de la empresa de vapores «La Isleña» se sabe que el vapor *Mallorca* llegó ayer á las diez de la mañana sin novedad á Barcelona.

\*\*\*

El vapor-correo *Menorca* encontró ayer por la mañana tan duro el viento y tan gruesa la mar que tuvo necesidad de entrar de arribada

en Porto-Colom, en donde continuaba la noche.

\*\*\*

A las seis de la mañana entró ayer por el puerto el vapor *Unión* que había salido de Alicante el martes á las dos de la tarde del fuerte temporal que reinaba arribar á la rada de Almoraxa y de la Nao, en donde no pudo salir por la noche.

En que por la mañana á aquel puerto á pesar del mal tiempo con que ha tenido que luchar.

\*\*\*

Con el *Menorca* se halla en Porto-Colom el vapor *Palma* que entró ayer por la tarde procedente de Cette.

\*\*\*

Anoche á última hora se nos comunicó la noticia de haberse recibido un telegrama con retraso en la Administración de la Empresa *La Isleña*, en el cual se daba cuenta de haber llegado felizmente y sin novedad á Valencia el vapor correo *Jaime II*.

### HIERRO QUESADA

Es el mejor remedio para combatir las inapetencias, debilidad general, clorosis, anemia, raquitismo, escrofala amarilliza en el rostro etc.

Es tan inofensivo y agradable, que pueden tomarlo hasta los más tiernos niños.

Dad *Hierro Quesada* á los pequeños y asegurareis una vida robusta.

DOS PESETAS en toda España.

Al por mayor, Dr. Quesada, plaza Merced, 7, Valencia.—Al detall: en todas las buenas farmacias.

EN PALMA, Valenzuela hermanos, plaza de la Cuartera y plaza de la Libertad.

### El huracán de ayer

Según pudieron observar nuestros lectores en los *Registros del puerto*, los celajes y estado de la atmósfera á la puerta del sol del día anterior indicaban la tendencia del viento á rodar al O. y N. O.

Las indicaciones de este género correspondieron con la notable depresión del barómetro y en efecto en las primeras horas de la mañana, después de haber soplado duro el vendabal en toda la noche, refrescó; de duro pasó á impetuoso y de ahí á huracán, con una fuerza que el anemómetro no acertó á fijar.

A los primeros indicios de esta borrasca, los capitanes de los buques fondeados en el puerto procedieron á reforzar las amarras de los suyos respectivos y á estas precauciones se debe que no haya avería alguna de consideración de que hacer mérito, ocurrida en nuestros muelles.

No puede decirse otro tanto tocante á los daños causados en tierra alguno de los cuales es muy de deplorar.

Uno de los tres hermosos eucaliptos sembrados al extremo del Borne, cabalmente el más corpulento, fué derribado por una racha, arrastrando por efecto de su caída algunos de los árboles menores del jardín vecino, destruyendo la balaustrada que los separa de la acera y causando otras averías en dicho jardín.

Es imposible calcular el número de los cristales rotos, de puertas y persianas sacadas de quicio, algunas arrancadas de sus bisagras, de chimeneas torcidas ó derribadas, paredes desmoronadas, ramas de árboles tronchadas, así en paseos como en los campos, de modo que en esta parte hay mucho que recomponer.

También han sufrido algunos daños los tinglados y cobertizos de la plaza Mayor y algunas casitas de madera al Muelle de las cuales ha arrancado tablas y cobertizos.

Respecto de los buques de esta matrícula que halló navegando, sabemos de algunos faluchos que se han refugiado en nuestros puertos de levante y muchos de pesca en las calas y ancones en donde pudieron hallar refugio, no conociendo hasta el momento de escribir estas líneas, ninguna desgracia personal ni pérdida alguna de buques.

### Sesión del Ayuntamiento

Se reunieron ayer en la Casa Consistorial el Alcalde y los señores Sansaloni, Forteza, Vaquer, Barceló, Marroig, Serra, Cortés, Perez, Ramis y Alcover.

Se concedieron algunos permisos para efectuar obras particulares.

Se acordó pedir 1000 metros cúbicos de piedra triturada al contratista de dicho material, para la recomposición de los caminos vecinales.

Se aprobó la distribución mensual de fondos presentada por la Comisión de Hacienda.

Leyóse una comunicación de la Comisión organizadora para la concurrencia á la Exposición de Barcelona, dando gracias al Ayuntamiento por el concurso prestado á dicha comisión y acompañando la cuenta de la inversión de los fondos recaudados.

Leyóse también el proyecto de Reglamento de higiene de la prostitución y quedó sobre la mesa á propuesta del Sr. Marroig para que puedan enterarse bien los señores concejales.

Se acordó, por último, comprar un trozo de terreno perteneciente á los herederos de don Francisco Piña, para ensanchar hasta cinco metros un callejón que une Son Serra con Son Ra-piña.

### Alrededor del mundo

Nuevo sistema médico.—Colgar los enfermos.—El doctor Charcot y sus experimentos.—Las causas del desprestigio de los Parlamentos.—Omnibus y simones eléctricos.—Exposición de sellos.—Un pleito extravagante.—Sir Patrick y el diablo.

No creemos más extraordinario que el tratamiento de las picaduras de abejas para el reuma, el que, sabiendo que se empleaba en Rusia, ensaya actualmente en la Salpetriere (El famoso doctor Charcot para la curación de la ataxia locomotriz y de otras enfermedades nerviosas análogas.

El tratamiento consiste en colgar á los pacientes.

Pasan al enfermo una correa por debajo de cada sobaco, otra por debajo de la barba y otra por debajo de la nuca, y en esta disposición le levantan en alto por medio de una polea y le tienen colgado uno ó dos minutos la primera vez, tres minutos la tercera ó cuarta, y así sucesivamente hasta llegar al límite de la resistencia.

Las colgaduras se repiten dos ó tres veces por semana.

La idea fué sugerida al doctor Charcot por un joven médico ruso discípulo suyo, y tan extraña pareció á Charcot, que ensayó el sistema por curiosidad más bien que por fe. Los resultados han sido maravillosos. Charcot empezó experimentando con quince enfermos y todos ellos se han curado de los dolores fulgurantes, la incoordinación motriz, etc. Uno de ellos ha sido colgado 33 veces; pero comenzó á sentir la mejoría á la tercer colgadura.

Ensayando el tratamiento con enfermos atacados de otros padecimientos nerviosos, el doctor Charcot ha descubierto en él propiedades de lo más extraño que puede imaginarse, siendo una de ellas fenómenos afrodisiacos sumamente caracterizados.

Ya tienen los médicos el punto de partida de una escuela nueva: la de curar á los enfermos colgándolos.

Investigan lo un escritor político francés las causas de por qué mientras en Inglaterra el parlamentarismo goza cada día de mayor crédito, en Francia está completamente desprestigiado, ha descubierto que el Parlamento inglés tiene una composición análoga á la del país que representa, mientras que en la Cámara francesa tienen una representación insignificante las clases más numerosas del país y una mayoría inmensa las clases menos numerosas.

En un pueblo moderno la agrupación más importante de hombres y de intereses es la de los agricultores y siguen después los industriales, los comerciantes, los que tienen profesiones liberales, los militares y por último los funcionarios, por el orden en que van enumerados.

Para que la Cámara sea presentación exacta del país, cada una de estas clases tiene que tener el número de diputados proporcionado á su fuerza numérica.

La cámara de los Comunes observa esta ley. Tiene en su seno 132 agricultores, 131 industriales, 100 comerciantes, 107 individuos de las profesiones liberales, 66 militares y 47 funcionarios públicos.

En la Cámara francesa hay 72 agricultores ó propietarios, 41 industriales, 22 comerciantes, 270 individuos de las profesiones liberales y 95 funcionarios públicos. Así es que las clases más importantes, viéndose mezquinamente representadas, no tienen cariño ni fe en el parlamentarismo.

El Congreso español, en su composición, se asemeja más á la Cámara francesa que á la de los Comunes, aunque sin la exageración de los vicios que se observan en la primera.

Apenas han salido á la calle los nuevos omnibus de Londres de que daba cuenta el último ALREDEDOR DEL MUNDO, y que sobre las comodidades citadas, tienen la de estar alumbrados con luz de gas, cuando amenaza arruinarlos un competidor terrible, que es nada menos que el omnibus movido por la electricidad.

Dos de estos novísimos vehículos eléctricos, recorrieron el jueves último las calles de Londres por vía de ensayo, y se anuncia que muy en breve la compañía propietaria de ellos pondrá al servicio público cuantos requiera este.

Son verdaderos vagones por lo grandes y por las comodidades que reúnen; se les maneja con más facilidad y destreza que si fueran tirados por caballos como los omnibus ordinarios, y además como la explotación es mucho más barata que la de éstos, los precios de pasaje son también bastante más bajos.

Mostrada la facilidad de construir omnibus movidos por la electricidad, ha surgido en Londres la idea de fabricar igualmente coches de alquiler con la misma fuerza motriz, y seguramente que la idea no tardará en llevarse á la práctica porque es enorme el número de caballos que se inutilizan al cabo del año en Lon-

dres con lo resbaladizo del piso de madera en tiempos de nieblas, hielos y nieves.

A la vuelta de pocos años la vida animal habrá desaparecido de las grandes ciudades, y con ella mucha parte de su animación, de sus ruidos y de su bullicio.

Todo el tráfico será automático, mecánico, rápido y silencioso.

Los coleccionadores de sellos van á tener la consagración solemne de sus afanes en el mes de Abril próximo.

Para dicha fecha se abrirá en Amsterdam una gran exposición internacional de colecciones de sellos de correos, tarjetas y sobres postales.

Habrán premios, y al final una gran lotería en que se sortea, no dinero, sino sellos rusos de esos que un coleccionador busca en vano años y años, y por los cuales piden cantidades que son fabulosas atendido el escaso valor intrínseco y mérito artístico de la mercancía.

Es peligroso atacar el honor de las familias antiguas, porque la afición del hombre á defender el buen nombre de sus abuelos es tan grande, que es cosa de extrañarse cómo no ha habido quien presente una querrela por injuria y calumnia contra quien dijo primero que Adán y Eva se habían comido la manzana en el Paraíso.

Un ejemplo de esta propensión humana es el pleito que ha puesto la aristocrática familia inglesa de Maxwell á la revista *Blackwood Magazine* porque en un artículo ha recordado uno de sus colaboradores la leyenda de que Sir Patrick Maxwell, antecesor de la familia, había vendido su hijo al diablo y luego había engañado al propio Lucifer.

Sir Patrick Maxwell vivió hace ciento sesenta años. Pero sus descendientes han salido en su defensa, y no consintiendo las costumbres modernas duelos en palenque cerrado, han llevado á los tribunales á la publicación demandándola por injuria y calumnia á Sir Patrick.

Los tribunales no han querido admitir la querrela, y es lástima, porque no se ha puesto en claro si los Maxwells se habían ofendido de la suposición de que Sir Patrick hubiese vendido su hijo al demonio ó de que hubiera engañado á éste. Sabido es que los ingleses castigan con mucha más severidad un fraude que un homicidio.

WANDERER.

### Publicaciones oficiales

#### Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 11 del actual:

**Guerra.**—Real decreto nombrando comandante general de alabarderos al teniente general don Juan de Dios Córdoba.

—Otro disponiendo que pase á la reserva del Estado Mayor General del Ejército el mariscal de campo don Juan de Velasco y Fernandez, y que cese en el cargo de comandante general de alabarderos el teniente general don Ignacio Maria del Castillo.

**Fomento.** Real orden mandando proveer por oposición una plaza de auxiliar, vacante en el Observatorio astronómico de esta corte.

### Sociedades y Corporaciones

#### Anuncio

La nueva comisión nombrada en junta general de accionistas de la extinguida sociedad Mayol y C.<sup>a</sup>, convoca á los tenedores de láminas, para el 17 del corriente de 10 á 12 de la mañana en el local antes fábrica de aserrar de la calle San Martín para entregarles 10 pesetas á cuenta de cada lámina interin se ultima el resultado definitivo que les corresponda.—Por la Comisión, el secretario, Rafael Alemañy.

#### Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago del séptimo dividendo activo aprobado por la General, de dos pesetas por acción, todos los días no feriados de nueve á doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo, núm. 16.

Palma 1.º de Febrero de 1889.—El Administrador, Cándido Fernandez.

#### Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 16 de los Estatutos, la Junta Protectora de esta benéfica Institución, convoca á la General ordinaria para el día 17 del corriente á las 12 de la mañana, en el local de sus oficinas, Lulio 2, (P. de S. Francisco).

Durante los días 14, 15 y 16 y en las horas de oficina se facilitarán papeletas de asistencia á los señores socios subvencionistas y fundadores que deseen concurrir.

Palma 7 Febrero de 1882.—P. A. de la J. P., Raimundo Fortuñy, Vocal-Secretario.

#### Cambio Mallorquín

Habiéndose presentado D. Juan Contestí en demanda de que se le libre el duplicado de un talón de depósito constituido en la Sucursal de Lluçmayor con el número 460 por 500 pesetas que manifiesta haber extraviado, se hace público por medio del *Boletín Oficial* de la Provincia y de los periódicos de Palma, para que,

dentro del plazo de quince días, puedan las personas que se consideren con derecho al citado depósito presentar la oportuna reclamación, en la inteligencia de que espirado dicho plazo, se considera nulo el referido documento, y por tanto sin valor ni efecto alguno, y se extenderá á D. Juan Contestí el duplicado que solicita. Palma 8 de Febrero de 1889.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

#### La Solidez

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día veinte y cuatro del corriente á las tres de la tarde en las oficinas de la Sociedad, en la calle de la Romaguera.

Soller 8 de Febrero de 1889.—P. A. de la J. de G., Jorge Frontera, Secretario.

#### Cambio Mallorquín

A contar desde el día 18 del actual, quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, para el pago del dividendo complemento de beneficios del último ejercicio, acordado por la Junta General celebrada el día 10 del corriente. Palma 12 de Febrero de 1889.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

#### Sociedad del Alumbrado por Gas

Queda abierto el pago del dividendo activo correspondiente al ejercicio de 1888 acordado por la Junta General, todos los días laborables de diez á una y media hasta el 1.º de Marzo próximo y después de este día, solamente el viernes de cada semana.

Los señores accionistas que designen á otra persona para percibir su dividendo, deberán proveerla de la correspondiente autorización que quedará en poder de la Sociedad.

Palma 14 de Febrero de 1889.—El Director, Antonio Vidal.

#### Comité de Cataluña y Baleares

En posesión este Comité del maximum de terreno que ha podido obtener, en cada una de las Secciones del que tiene asignado España en la Exposición de París, y siendo muy limitado el espacio, rogamos á los expositores que deseen concurrir, presenten sus solicitudes antes del día 20 del corriente, reduciendo los pedidos de local al minimum posible, á fin de procurar que concurren cuantos productores lo soliciten. Este Comité solo atenderá las demandas que hagan directamente los interesados, y suplica rectifiquen sus pedidos los que no lo hubiesen hecho en esta forma.

En las oficinas del Comité, Barcelona, Palau, 4, 1.º, se darán cuantas explicaciones se deseen. Barcelona 12 de Febrero de 1889.—El Presidente, Andrés de Sard.—El Secretario general, José Masriera.

#### Industrial Algodonera Mallorquina

En cumplimiento de lo prevenido en los Estatutos de esta Sociedad se convoca á los señores accionistas á la Junta General ordinaria que ha de celebrarse el día 27 del corriente, á las 12 de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Compañía.

Palma 7 de Febrero de 1889.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno. El Vocal de Turno, Elviro Sans.

### Pasatiempos

Pensamientos:

El hombre es tan tonto que desdeña las riquezas gratuitas por correr en busca de las miserias costosas.

El cuerpo es Rocinante; el espíritu es siempre Don Quijote.

El presentimiento es un eco que se oye antes que el grito.

Proverbios árabes:

Todo es mejor que el hombre.

Vale más ser ciego de los ojos que ciego del corazón.

Una casa sin niños es una casa sin luz.

Ten confianza en tu vecino; pero cierra la puerta de tu casa.

### Cultos

#### Jubileo de Cuarenta Horas

En Santa Cruz empieza dedicado al misterio de la Purísima Concepción de María; á las diez se cantará nona y en seguida la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer se dará principio á un triduo con sermón que predicará el M. I. Sr. D. Gaspar Vidal, canónigo Doctoral, y después reserva.

#### Otras funciones

En San Jaime, San Nicolas y San Francisco, al anochecer, el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

#### Visita á la Corte de María

En las Teresas, á la Virgen del Carmen.

En la Merced mañana tendrá efecto una función de gratitud por la elevación al rito doble de segunda clase concedida para la fiesta de N. Sra. de las Mercedes.

A las siete y media de la mañana misa de comunión general con motivo de rogar á la Virgen se interese por la libertad y triunfo del Papa León XIII; salud y buen gobierno espiritual de nuestro Prelado; y después de la misa mayor (que será á las diez con solemnidad, exposición y sermón por el P. José Auba, á intención de una devota persona) un solemne Te-Deum en acción de gracias por el nuevo Rito á que ha sido elevada la fiesta de María Santísima de la Merced, y para que cuanto antes se conceda el rezo del oficio propio.

Por la noche se practicará el ejercicio de la Esclavitud Mariana en la forma acostumbrada.

Mañana domingo en la Capilla del Real Palacio, á las nueve y tres cuartos, tendrá efecto la devoción del feliz tránsito de San José, á intención de una piadosa persona que ofrece como sufragio de las almas más necesitadas.

A las 10 y media misa y rosario, para el eterno descanso de un finado.

A las 11, se cantará con solemnidad la Salve á la Madre de las Mercedes, que se venera en dicha iglesia, uniéndose el Sr. Rector, á la demostración de espiritual júbilo que el celoso señor Custos de la Merced celebra por el nuevo *ralce*, concedido por el Sumo Pontífice reinante y el solicito Prelado de esta Diócesis, al culto de la augusta Señora, que se dignó aparecer en la Ciudad Condal.

### Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

#### Nacimientos

Día 13

Varones . . . . . Dos.  
Hembras . . . . . Cinco.

#### Matrimonios

Día 13

D. Antonio Pizá y Crespi con D.<sup>a</sup> Juana María Muntaner y Juan.  
D. Andrés Colombás y Bestard con D.<sup>a</sup> Antonia Mas y Sampol.  
D. Juan Cerdá y Coll con D.<sup>a</sup> Margarita Cavaña.

#### Defunciones

Día 14

Bartolomé Moll Amengual, de 70 años, Arrabal, de congestión cerebral.  
Catalina Mut Caimari, viuda, de 70 años, calle de S. Miguel, de reblandecimiento cerebral.

#### Registros de

Día 14

#### A LA PUESTA

**Estado de la atmósfera.**—El viento ha sido sentido por gruesos cirros, nubosidad cariz tempestuoso, horizonte con celajes al oriente y cerrado al S. y O. con densa neblina. **Idem del viento.**—Poniente de mar de puntas: en el puerto y parte de N. O. impetuoso con rachas muy fuertes. **Idem de la mar.**—Oleaje del viento de mar cabrillada en todo el alcance de la costa: gruesa en la costa de levante y fuera, con rompientes visibles desde la playa á la playa.

**Buques á la vista.**—El mismo bergantín galeata de tres palos mencionado ayer; el cual despues de haber garrado sobre sus anclas se vino sosteniendo en fondeadero comprometido por causa del viento, aunque sin el grave inconveniente de excesiva mar.

**Vigía de Portopl.**—Sin señal.

#### Movimiento de buques

FONDEADOS

De Alicante é Ibiza en 14 horas vapor *Unión*, de 401 ton., cap. D. Juan Singala, con 24 mar., 16 pas., valija y efectos.

DESPACHADOS

Ninguno.

#### Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 14

Cerdosas . . . . . 5  
Vacunas . . . . . 5  
Lanares . . . . . 64

### Teatro Principal

Función para hoy sabado 16 de Febrero (104 de abono y 4.ª de la 11.ª serie.)

2.ª representación de la zarzuela en 2 actos, titulada:

#### EL POSTILLÓN DE LA RIOJA

3.ª representación del pasillo cómico-lírico en un acto, titulado:

#### COMO ESTÁ LA SOCIEDAD

A las ocho en punto.

Entrada general, 1 peseta.—Id. al Paraiso, 0'75 id.—Medias id., 0'50 pesetas.—Id. al Paraiso, 0'40 id.

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with weather data for Feb 15-9. Columns: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reductor, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, Desenso del barómetro en 24 horas.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889;

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2 y 3:15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7:30 mañana y tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:10 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:10 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia. Para Valencia, juéves 4 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lúnes 7 mañana. De Alicante á Ibiza, miécoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table of exchange rates for Palma 15 de Febrero, Madrid 15 Febrero, Barcelona 15, and Paris 15 Febrero. Columns include item names and prices.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for February showing days of the week, moon phases, and specific events like 'Fallecimiento de Miguel Angel en Roma'.

L'UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828

Capital, reservas y primas á cobrar. 71.000.000 de ptas. Siniestros pagados desde su fundación. 137.000.000 " DOMICILIADA EN PARIS, Rue de la Banque, 15

Director de la Sucursal Española: D. MANUEL GÉS

PASEO COLON Y MERCED, 20, 22 y 24, BARCELONA

Subdirectores de las islas de Mallorca é Ibiza, Sres. J. Mas y Compañía, Sindicato, 143, y Conquistador, 43 y 45, Palma de Mallorca.

LA NEW-YORK

COMPANIA MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, FUNDADA EN 1845

AUTORIZADA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Sistema puramente mútuo á primas fijas, ofreciendo al público combinaciones especiales exclusivamente de la Compañía.

Esta importante Compañía, que cuenta 43 años de existencia, es la única en España, cuyo fondo de garantía pertenece por completo á sus asegurados, entre los cuales se reparten cada año los beneficios.

Resumen del 43.º Balance anual

Table with financial data: del activo en 1.º de enero de 1888, del pasivo id. id. id., del activo sobre el pasivo, ingresos en 1887, gastos en 1887.

Los recursos de capitales han alcanzado la enorme suma de 553 millones, superando la obtenida en 1886. El activo ha tenido un aumento de 40 millones y medio, pasando de 430 millones, y los seguros de capitales en rigor han aumentado en 252 millones, pasando de la cifra de 1.860 millones.

Director particular en Cataluña y Baleares,

D. MANUEL GÉS

OFICINAS: CALLE DE LA MERCED, 20, 22 Y 24, BARCELONA Sucursal en Mallorca é Ibiza, Sres. J. Mas y C.ª, Sindicato, núm. 143.

NICOLAS PERELLÓ

CALLISTA-PEDICURO

JUANOT COLOM, NÚM. 36--1.º

Extracción de toda suerte de callosidades sin que el paciente experimente ningún dolor; no el vulgar y gastado sistema de cortar y recortar los callos (con el que no se consigue más que un ligero alivio, pues que luego se desarrollan con mayor intensidad, y además espone al paciente á fatales consecuencias) sino su verdadera extracción, por medio de la cual se alcanza la curación en muchos casos y siempre un completo y largo alivio.

Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial, cuya mejor garantía es el público testimonio del éxito obtenido en los numerosos pacientes que me han honrado con su confianza.

Se construyen bragueros á medida, con las mayores garantías de comodidad y seguridad. Horas de despacho: los días laborables, de 9 á 2 y de 4 á 6 de la tarde.

BENEDICTINOS

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

Elizir, Polvo y Pasta Dentífricos DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS



de la Abadía de SOULAC (Gironde) Prior Dom MAGUELONE 2 MEDALLAS DE ORO Bruselas 1880 - Londres 1884 LAS MEJORES RECOMPENSAS INVENTADO EN 1373 POR EL P. PEDRO BOERSAUD

BENEDICTINOS

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1888.



Vapores-correos

DE LA COMPANIA TRASATLANTICA (antes A. Lopez y C.ª)

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.) El vapor

Alfonso XIII

saldrá de Barcelona el 23 de Febrero. En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Despacho en Palma, plaza Copiñas, 5. 2



Linea de vapores

DE PINILLOS SAENZ Y COMPANIA

Para Puerto-Rico, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Matanzas y Habana, saldrá del puerto de Barcelona del 10 al 15 de Febrero próximo el magnífico vapor español de 6.000 toneladas

PIO IX

Clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y maquina de triple expansión.

Los gastos de pasaje y fletes de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa.

Informarán: Martinez y Planas, San Juan, 20, Palma de Mallorca.

Drogueria de José Juan (Nueva)

MARINA 20, 22, 24 y MAR 23

Frente al Huerto del Rey

En este acreditado establecimiento hallará el público un completo surtido de bragueros, fajas ventrales, suspensorios, pesarios, biberones, pezoneras, clisoirs, sondas, ceñidores, orinales goma, y otros artículos de Ortopedia y Cirujía, á precios muy económicos.



Vacas suizas

Se venden magníficas vacas y terneros de raza suiza; así como también, muy buenas cabras de Orihuela.

En esta imprenta darán razón.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombre la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Se desea vender un caballo y un carretón. Informarán, Sindicato, 48, principal. 6-4

NO MAS CASPA, NI CANAS,

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

RELOJERIA

DE

ESTEBAN CESIO

Este establecimiento se ha trasladado de la calle de Jaime II á la

CALLE DE SIETE ESQUINAS 8-1.º

y se dedica con preferencia á toda clase de composuras de relojes, con gran rebaja de precios

Por limpiar un reloj. Ptas. 1:50

Por repararlo. 1:50

Por poner un muelle real. 1:50

Reparaciones especiales á precios convencionales.

Venta de relojes á precios muy baratos.

Enseñanza de baile de sala

ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL SOCORRO, NÚM. 104

En una grandiosa sala, capaz para muchas parejas, se darán clases, todos los días laborables, de 8 á 10 de la noche y á horas convencionales, según convenga á los discípulos, con acompañamiento de Piano y Guitarra, cuya enseñanza correrá á cargo del conocido director

JUAN POU

Se advierte que los domingos y días festivos quedará abierta dicha enseñanza desde las 12 á las dos de la tarde para los alumnos que no pudiendo asistir en los demás días quieran aprovechar este beneficio.

Nota.—También se darán lecciones á domicilio á horas que convengan.

NADA FALSO

TODO REALIDAD

PARAGUAS

A más de un 15 p.º más baratos de los precios hasta la fecha conocidos en Palma.

Telas de puras sedas garantizadas.—Puños caprichosos y de última novedad.

En monturas, hay seis sistemas no vistos en esta.

Se acaban de recibir telas especiales que se tenían encargadas á Paris.

PERFUMERÍA UNIVERSAL

Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer)

Clases

En la casa núm. 7, de la calle de Serriñá, continúa el profesor D. Antonio Ferrer y Cabot desempeñando las que antes daba en la casa núm. 28 de la calle de Palacio.

Alquileres

Una botiga con agua de fuente y pozo, plaza del Socorro, núm. 18.

Un segundo y tercer piso con agua de pozo, núm. 14, calle de la Botería.

Informará el propietario, primer piso de la última calle.

En la calle del Socorro

número 74, hay una casa con fuente, corral y estudios para alquilar. Darán razon en el número 126 de la misma calle.